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C03 重点报道

珠江时报讯（记者/沈芝

强 通讯员/冯前琼 摄影报道）

日前，在南海区人大常委会副

主任李声让的带领下，10多名

区人大代表到九江镇开展《中

华人民共和国消防法》（以下

简称《消防法》）执法检查，依

法履行人大代表监督职能，有

效发挥监督作用。九江镇党

委委员、九江派出所所长杜兆

保陪同。

当日下午 3时，代表们与

九江镇消防办执法人员来到广

燕家具厂。现场，消防执法人

员重点对安全出口、疏散通道

是否畅通，电线是否套管，消防

四要件是否配备齐全，烟雾报

警器等消防设施是否保持完好

等情况进行全面检查。“这是消

防通道，不能摆放东西，请马上

清走。”执法人员发现两处消防

通道有堆放物品等现象，存在

消防安全隐患，马上要求企业

工作人员清走，确保消防通道

畅通。

另外，针对该企业存在的消

防器材缺失等问题，执法人员督

促企业负责人尽快落实整改。

“尤其是消防通道被锁上的问

题，一定要立即整改，防止意外

发生时没有逃生出口。”执法人

员表示，将加强对这方面的巡

查，一旦发现企业未落实整改，

将严厉处罚。

当日，代表们还到信基广

场进行消防执法监督。执法人

员首先仔细检查了维也纳酒店

的消防设施，随后还开展了消

防演练，检验广场物业人员的

消防技能和应急处置能力。演

练中，两名物业人员收到“火

情”报告后，快速穿戴好装备，

一人拿着消防带向前抛，另一

人接起消防枪，整个流程较为

顺畅。“但还不是很熟练，日常

还得加强培训。”执法人员当场

提出意见，要求物业公司加强

对员工的培训。

九江镇消防工作常态化开

展，得到了代表们的肯定。代

表们认为，做好消防安全工

作，必须要利用多种形式开展

宣传教育活动，通过印发消防

安全宣传单、悬挂宣传标语、

制作宣传栏、播放消防安全广

播等形式，形成立体化消防安

全教育格局，同时做到主体责

任落实到位、设施配备完善、

人员队伍专业熟练、应急处置

及时，希望企业主体及时开展

督查、做好自检，特别要做好

人员尤其是新员工的消防安

全培训工作，从源头杜绝火灾

发生。同时，监督检查要形成

常态化，确保消防安全形势持

续稳定。

“代表们有什么问题都可

以及时提问，现场指出！”李声

让鼓励代表们积极建言献

策。他表示，此次执法检查是

南海“更好发挥人大代表作

用”主题活动的重要内容，区

人大常委会组织多个领域的

人大代表实地检查，希望发挥

代表在反映民意、推动发展中

的积极作用，增强各行业贯彻

落实《消防法》的自觉性，真正

做到防患于未然。

珠江时报讯（记者/沈芝强

通讯员/冯肖琼 摄影报道）日前，

九江镇组织人大代表开展水环境

综合治理视察活动，并通过监督

座谈会为水环境治理建言献策。

九江镇镇长张厚祥，镇人大主席

潘洁英、副主席何伟雄以及13位

镇人大代表和相关职能部门负责

人参加活动。

代表实地视察
点赞水环境治理成效

当日上午，人大代表们实地

视察了梅圳大谷涌清淤整治、下

北东岸截污施工现场。每到一

处，代表们都详细了解工程的实

施情况、规划设计、建设进度、取

得成效以及存在的问题等。在梅

圳大谷涌，代表们看到河涌较之

前更干净整洁，水面还有工作人

员在清理垃圾。

九江镇河长办相关负责人介

绍，今年九江投入约1000万元对

梅圳大谷涌进行清淤，截至7月1

日，已完成木桩护岸2800米，清理

淤泥超2万立方米，“村居很配合，

对涌边一家产能低、污染大的企业

进行了清拆，下阶段将其改造成观

景平台，供市民休闲娱乐。”

该负责人还介绍，去年，九

江合共清理临河违法建筑面积约

4300平方米、蕉树林7万平方

米，并对河心岛进行生态修复，清

拆海心沙违建面积约6000平方

米；同时利用调水系统，结合农民

水产养殖需求，通过人字水闸、河

清水闸和沙口水闸，按照天文大

潮规律将西江、北江的水进行科

学调度，多部门紧密联合，有效推

进了镇内水环境的综合治理。此

外，九江还加码完成了区清单外

的河清涌（钢铁市场段）、河清东

涌（璜矶大道九江综合市场段）、

镇南支涌（南鲲大道段）等3条黑

臭河涌的整治。

而在东岸截污工程现场，代

表们看到有部分工程已完成截污

施工，路面比较干净。九江镇市

政办有关负责人介绍，九江对罗

客涌、十三湾涌、梅圳大谷涌开展

黑臭水体截污工作，其中，梅圳大

谷涌片共建设4.01公里污水管

网和11座小型污水处理装置，

“工程正在有序推进中，将大大改

善河涌水质。”

在截污施工过程中，施工方

还根据管网走向，对已破烂的路

面进行修复，同时利用工程施工

便利，更换老旧的自来水管，增加

水压，进一步利民、便民。

代表们一边听、一边看、一

边议，纷纷为九江水环境综合治

理取得的成绩点赞。

开展监督座谈会
为水环境治理建言献策

监督座谈会上，代表们听取

各部门对黑臭水体整治、河道岸

线环境整治、城镇生活污水处理、

雨污分流管网建设、生态河道建

设、河长制工作、河湖管护与水体

内源治理、河涌沿线涉水企业污

染防治及水环境长效管护机制施

行等工作的汇报。其中，在跨界

河涌梅圳大谷涌黑臭水体治理方

面，九江相关部门多次与龙江相

关部门沟通协商，并形成共识，制

定了该涌联合整治方案，共商打

赢治水攻坚战良策。

代表们认为，近年来，九江

镇委镇政府团结带领广大干群，

围绕乡村振兴战略，在“生态振

兴”方面下大力气，着力提升乡

村环境、提高居民生活质量，把

项目建设放在整体布局中实施，

基础设施明显改善、城市功能明

显增强、环境面貌明显提升、管

理秩序明显规范，各项工作值得

肯定和推广。同时，代表们围绕

进一步推动九江黑臭水体治理，

实现生态环境高质量发展积极

建言献策，提出做好鱼塘尾水处

理、农村污水处理应从源头遏制

污染等建议。

张厚祥表示，未来九江水环

境治理的压力更大，各部门要做

好长期推进水环境治理的准备，

在治水工作上要有系统思维，提

前谋划，进一步完善治水系统体

制，强化“截、治、疏、引、管”工作

方针，为乡村振兴、人居环境整治

工作打好坚实基础。

潘洁英表示，各部门要加

强沿线河岸规划治理，做好支

毛涌整治，加强部门联动，持续

推进水环境治理；另外，要强化

跨界河涌的合作，探讨治水合

作工作内容、方案、任务，进一

步加强河长制监督管理工作和

水环境巡查执法力度，切实巩

固治理成果。“各位人大代表要

做好宣传员的角色，为水环境

治理建言献策的同时做好雨污

分流推进工作的宣传，推动全

民参与，为持续推进污染防治，

坚决打赢治水攻坚战贡献人大

力量。”

珠江时报讯（记者/沈芝强

通讯员/李炳龙摄影报道）日前，

九江居民周女士和丈夫特地来

到南海公安分局九江交警中队，

给事故组送上一面印有“警民携

手，共筑和谐”的锦旗，以表达对

警务人员尽心尽力为其挽回经

济损失的感激之情。

事情要从6月29日说起。

当天，周女士发现其停放在某酒

店停车场的爱车被其他车辆刮

碰，而肇事车辆却不在现场，于

是报警处理。接到报警后，九江

交警中队民警立即到现场展开

调查。

由于周女士的车辆在该酒

店停车场已经停放了超过一周，

时间跨度长、破案难度大。但事

故组办案人员没有气馁，而是全

身心投入到侦查工作中。经过

调取、分析现场周边监控视频和

周女士提供的视频资料，发现6

月25日上午一辆进出停车场的

小汽车有肇事嫌疑。

经反复核查和深入调查后，

确定该小汽车就是肇事车辆。

民警随即联系上该车车主。接

到民警电话，车主黄小姐连连表

示抱歉，并称6月25日上午她驾

车驶出停车位时，怀疑刮碰了周

女士的车，但当时自己下车观察

后，发现自己的车没大问题，便

自认为对方的车也应该没事。

由于当时手上没有纸和笔，无

法留下联系方式，又急着赶去

上班，因此没有报警备案就离

开了现场，事后忙起来就把这

事忘了。

办案民警对黄小姐的行为

进行了严厉的批评教育，教育其

一旦发生车辆交通事故，无论有

无造成人员受伤，都要与对方车

主协商报保险或报警处理，不能

随意离开现场。

随后，黄小姐再次向周女士

表达了歉意，并与其达成了赔偿

协议。周女士对黄小姐表示谅

解。

看到中队办案人员尽心尽

力为其案件奔波，并为其挽回了

经济损失，周女士看在眼里，记

在心里。于是，她特地制作了一

面锦旗，与丈夫一起送到九江交

警中队，以表谢意。

区人大代表到九江镇开展《消防法》执法检查

发挥监督作用 全面筑牢“防火墙”

九江镇人大代表视察水环境综合治理情况

大力治理水环境 助推乡村振兴 民警帮助挽回损失
车主送来锦旗致谢

■周女士送

上锦旗向民

警致谢。

■九江镇人

大代表实地

视察河涌治

理情况。

■区人大代表到企业开展《消防法》执法检查。 ■信基广场物业人员开展消防演练。


